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A fuoco la scena ambientata tra lamiere di auto 
Videoclip d'esordio del regista Giuseppe Tornatore 

Fiamme sul set 
di Etos Ramazzotti 
Va a fuoco il set del primo videoclip d'autore di Eros Ra
mazzotti, girato dal regista Giuseppe Tornatore in una di-
scarica di auto da rottamare alia periferia di Roma. II filma-
to della canzone «Stella Gemella», dichiarazione d'amore 
in un deserlo di lamiere e tv, non comprendeva le fiamme, 
per6, divampate aH'improwiso alle prime luci dell'alba. Un 
incidente che poteva finire in catastrofe. «Che paura», rac-
conta la moglie del guardiano. Ma Eros se n'era gia andato. 

MCMKUE 
• ROMA Set tra le fiamme - non 
volute - per Eros Ramazzotti. Un in
cidente ha incenerito ieri all'alba la 
scena deH'ultimo videoclip che il 
cantante stava girando in una di-
scarica di auto alia periferia di Ro
ma, E proprio il video, per la regia di 
Giuseppe Tornatore, che avrebbe 
dovuto lanciare nel mondo I'ultimo 
album deU'Erosnazionale, 

L'album sichiama «Dove c'e mu-
sica» ed e giacampione d'incassi in 
Italia. Ora, con un regista da Oscar 
come Tornatore, si apprestava a 
sbarcare oltreoceano e a preparare 
il tour autunnale alia conquista di 
Giappone e Australia, Ma e bastata 
una cicca non spenta o un cavo 
scoperto, complice I'afa romana e i 
resti di carburante nelle carcasse 
d'auto, per sfiorare la catastrofe. Le 
riprese, alle cinque del mattino, 
erano appena finite. Quando le 
fiamme sono divampate, Eros, 
morto di sonno, stava sfrecciando 
con la sua auto sul viottolo polvero-
so dello sfasciacarrozze per fare ri-
torno alia sua lussuosa suite del-
I'hotel Eden, a due passi da via 
Veneto, Nel deserto di lamiere 
dietro I'insegna «Roberto Cal6», 
uno degli impianti di autodemoli-
zioni piu vasti della capitale, era 
rimasto Tornatore e la sua trou
pe, Stavano smontando. 

I I clip d'autore 

Cavi dappertutto, non solo per ali-
mentare fari e lampade per le ripre
se notturne, ma anche per i 64 mo
nitor installati tra le pile di automo-
bili contorte: vero elemento d'am-
blentazione, di questo primo clip 
d'autore firmato dal regista di «Nuo-
vo Cinema Paradiso« e Cuomo 
delle ste|le». II filmato - girato in tre 
version!, una italiana e duespagno-
le per il mercato sudamericano do-

OONNCLLI 
ve Ramazzotti vende milioni di di-
schi - era cost: inquadratura fissa 
sul piano sequenza di lui che canta 
«Stella Gemella». Una dichiarazio
ne d'amore tra auto e televisori. E 
intanto sui monitor le immagini che 
scorrono di gole rocciose - quelle di 
Civita di Bagnoreggio, nei dintorni 
della villa del regista- e le sequenze 
girate nei giomi scorsi dentro i tubi 
in plexiglass e sui lapis mulantdel-
I'Air Terminal romano all'Ostien-
se. Insomma, niente di trash, stile 
sangue e motori. «No, le fiamme, 
le auto bruciate non avevano una 
necessita scenica e non c'e nes-
suna scena di violenza nel video», 
dice Dalia Gaberscic, figlia di 
Giorgio Gaber e portavoce della 
imponente struttura di ufficio 

Dlstrutta 
oasl naturale 
Metapontlno 
Otoe 50 ettaridiplneta della rtsova 
nahinle Pantanodl Poiltoro, in 
provinda di Matera, dtetnrtti da un 
Incmdio. Per spegnerele fiamme 
atitnentateaalventoc'evoiuta 
un'lirteranaHcdIiavoroel'kitera 
mattiiutadl ieri, Sauadredlvlolll del 
fuoco sono annate da Natera e 
Poteiiza,alutate da iioniM del Corps 
ForoUledelloStatoedeciiKdl 
vokmtarideHaLeoamMente.Un 
damo ecotagko notevole, a poche 
dtckie di metri dalla spiaggia sid mar 
Jonloconsidenrta una delle zone 
umMc piu importanti dd 
Mezrogtomo. Non si esdude I'origjne 
dolosa deN'incendio. In ouesto 
periodolproduttoridlfragole 
meUpontJnobnKianotoniKllatcdi 
plastka vidno alia riserva. 

stampa di Ramazzotti. 

«M fuoco, al fuoco» 
E stato un tecnico delle luci ad ac-
corgersi delle fiamme che si levava-
no da un finestrino sfasciato di au
to. Chissa, forse una sigaretta mal-
spenta o un cortocircuito. Operai e 
attrezzisti hanno dapprima cercato 
di domare il fuoco con gli estintori 
d'emergenza. Poi, visto che le fiam
me attecchivano nei resti di benzi-
na nei carburatori, si & dovuto chia-
mare i vigili del fuoco. E ci sono vo
lute due ore di lavoro per tre squa-
dre di pompieri e tre autobotti per 
spegnere I' incendio scoppiato nel 
cimitero delle auto sull'Aurelia anti-
ca. 

Racconto di una mamma-fan 

•Stavo a dorml, ho avuto 'na pau-
ra... pensavo stasse a brucia tutto -
racconta la moglie del guardiano 
deH'impianto di rottamazione -
m'ha svegliato mio genero che se-
guiva le riprese per dare una mano 
se ci voleva qualcosa..». Lei e una 
vera fan di Eros. 

Si e fatta persino ritrarre dal mari-
to, in posa al fianco di quel ragaz-
zotto romano di borgata, originario 
di Cinecitta, che ora con I'ultima 
canzone intitolata «Piu bella cosa»-
tormentone radiofonico dell'estate 
'96 - e in vetta nelle classifiche mu-
sicali di 18 paesi. «E un bravo ragaz-
zo, gentile, alia mano», dice la si-
gnora. Anche se ora abita in Brian-
za - con la mamma -, dove ha fatto 
ritomo ieri insieme alia fidanzata, 
la top model Michelle Hunzicker, 
che lo ha accompagnato nella tra-
sferta per girare le scene romane 
del video e dalla quale aspetta un 
bambino. 

L'assedk) delle ragazzine 
E le frotte di ragazzine osannanti? 
Quelle - le fans propriamente dette 
- hanno assediato i cancelli dello 
sfasciacarrozze «Roberto Calo» al 
chilometro 12 deH'Aurelia, durante 
le due serate e nottate di riprese. E 
hanno seguito con occhi lucidi i 
movimenti di ciak sulle scale mobili 
dell'Air Terminal Ostiense. Ma ieri 
all'alba non c'erano. E cos! non 
hanno potuto assistere al flop del 
fuoco non voluto e alia coda di fu-
mo e odore di copertoni bruciati se-
guiti al passaggio del loro idolo. 

L'impiantodiautodemoliztonidoveestato girato il video dl Eros Ramazzotti CapodannoAnsa 

IL LIBRO Folia a Bologna per la Arbsto 

«Non sono una stria 
ma mi sono ribellata > 

NOSTRO SERVIZIO 

• «Sono emozionatissima, perche per la pri
ma volta mi trovo davanti a tanta gente, ma la 
mia e solo emozione, non paura», Stefania Ario-
sto ha presentato al salotto letterario della Fiera 
di Bologna, gremito e con gente in piedi, il suo li
bra autobiografico "La gazzella e il leone", edi-
zioni Larus. La voce, inizialmente strozzata, si e 
fatta via via piu sicura col conforto del giomalista 
e amico Giuseppe Turani che moderava I' in-
contro e forse anche con quello di un pubblico 
che si e dimostrato quasi tutto favorevole e che 1' 
ha incoraggiata con applausi. Ma per la testimo-
ne Omega del caso Squillante c' e stata anche 
qualche domanda critica, come quella, ripetuia, 
sul perchS avesse taciuto per tanto tempo sulle 
vicende che poi ha raccontato ai magistral! «E 
vero sapevo da dieci anni - e stata la risposta -
ma non mi interessava piu di tanto quello che fa-
cevano dei privati cittadini. Parlare allora avreb
be significato fare la spia, raccontare cose che ri-
guardavano persone che avevano rapporti affet-
tivi o di amicizia con altre a me vicine, o che mi 
ospitavano. Ma dopo le elezioni del '94 ho visto 
un modello privato, un cattivo modello trasferito 
nellacosa pubblica, un' ideologia trasforrnata in 
un prodotto commerciale e non ho piu condivi-
so. Sono stata chiamata per parlare di libretti al 
portatore che riguardavano Berlusconi e ho rac

contato anche altro». Qualcuno le ha chiesto dei 
suo rapporto col gioco d' azzardo. «Ora il rap-
porto non c' e piu ma i> stato un fatto patologico 
che mi ha colpito due volte, dalP 81 all' 83 e poi 
dal 91 al 93, giocavo ogni sera. La medicma e 
stata I' iscrizione all' universita di Urbino», ha ri-
sposto. E dei debiti ne ha parlato lei stessa: «2,9 
miliardi, ma garantiti alle banche da beni im-
mobili. Anche queste storie sono state usate 
contro di me, hanno fatto parte del linciaggio». 
Stefania Ariosto ha raccontato del contrasto po
litico tra "la colomba" Dotti e "il falco" Previti, 
dell' offesache I' ha ferita di piu - «quella del mio 
ex awocato, Domenico Contestabile, che per 
togliemy credibilita e amvato a negare I' esisten-
za dei miei Ire figli. Sono morti, e questo e un do-
lore che ha accompagnato tutta la mia vita» - e 
della scorta cui rinuncerebbe volentieri - «ma 
che purtroppo e servita e serve". Ha spiegato di 
aver scritto il libro «per far capire come sono, 
senza forzature, ma contro le rappresentazioni 
che sono state fatte di me dai mezzi di informa-
zione che fanno parte del gruppo di cui ho par
lato ai giudici". Una delle poche volte in cui ha 
sorriso e stato quando le hanno chiesto degli at-
tacchi ricevuti da Sgarbi. «Forse perche abita in 
una casa Ariosto», ha risposto. Ha detto di non 
sapere se definirsi "gazzella o leone", ma in pre-
cedenza, di fronte alle insistenze dei giomalisti 
aveva ammesso: «Si, il leone e Previti". 

«Scalfaro 
in Calabria 

per darci fiducia» 

PINO SOMERO 
• ROMA Benvenuto Presidente! Oggi, a distan-
za di due anni, lei ritorna in Calabna. Da questa re-
gione si awerte piu traumaticamente il nschio del 
distacco Un anno fa in Sudamerica, nell'incontra-
re la comunita italiana, ha ricordato con passione 
le sue radici calabresi e le doti peculiari del nostra 
popolo. Oggi quella tempra e quella tenacia da lei 
elogiate non devono rimanere ancora impigliate 
nella spirale della rassegnazione e deU'awilimen-
to. Ancora tanto deboli sono le istituzioni quanta 
forti i poteri occulti e mafiosi. Ancora fragile 1'eco-
nomia e I'impresa. E cost mentre in quasi tutte le 
regioni d'ltalia c'e stata nell'ultimo anno una cre-
scita della capacita produttiva, in Calabria il Pit e 
diminuito addirittura del 2,696. Sacche estese di di-
soccupazione e poverta mettono ormai in discus-
sione anche la sussistenza e in certi casi addirittu
ra la fruizione di prodotti alimentari indispensabi-
li Ecco perche a cinquant'anni dalla Costituzione 
in vasti settori dell'opinione pubblica calabrese 
cova un malessere profondo verso la beffa del 
messaggio leghista e dell'attenzione nazionale 
tutta concentrata sul Nord-est. Con il suo viaggio in 
Calabria e auspicabile che riparta dal Sud una ve
ra e propria ricognizione delle condizioni struttu-
rali dell'ltalia modema. Ritomeremo nei prossimi 
giorni a discutere delle condizioni indispensabili 
per suscitare in Calabria sviluppo e lavoro, ma og
gi ci interessa segnalare innanzitutto I'esistenza di 
una risorsa particolarissima che non va sciupata. 
C'e un'intera generazione di giovani che ha stu-
diato, e in sintonia con i messaggi cultural! e di co
stume. Non vuole ne fuggire dalla Calabria, ne re-
stare II a lamentarsi. Chiede di essere messa alia 
prova, di poter hnalmente lavorare, produrre, as-
sumere decisioni. Tanti giovani sindaci sono 
pronti ad assumere maggiori responsabilita per 
deciders di piu in Calabria sul futuro di questa re-
gione. E una scelta coraggiosa che ha bisogno di 
un incoraggiamento autorevole. Sappiamo che il 
govemo e il Parlamento non possono piu attende-
re; se si vuole dare credibilita ad una prospettiva di 
riforma federalista dello Stato si deve infatti dimo-
strare dovuta attenzione e impegno concrete ver
so le aree che hanno piu accumulate un ritardo di 
sviluppo. Crediamo che si possa lavorare quindi 
contemporaneamente a Roma e in Calabria per 
suscitare subito un nuovo impegno nazionale ver
so questa regione, che incoraggi la configurazione 
di una vera autonomia regionalista e 1'assunzione 
di nuove responsabilita a livello locale. Incontran-
do nei giorm scorsi i rappresentanti della Regione 
abbiamo parlato assieme di «cooperazibne istitu-
zionale» a vari livelli e di nuova civilta politica da 
affermare anche in Calabria. Stiamo lavorando 
quindi per definite subito un «progetto di iniziativa 
nazionale" per la Calabria sulla base del quale il 
govemo possa dirigere in rapporto costantelon la 
Regione e con gli enti locali una mobilitazione di 
risorse finanziarie e di energie cultural) e impren-
ditoriali senza precedenti, tali da suscitare in Cala
bria nuovi entusiasmi e nuove prospettive per tutti 
i cittadini ed innazitutto per i giovani incerca di oc-
cupazione. Sentiamo che la sua presenza in mez
zo a noi e un segnale forte, che pud far sentire tutti 
i calabresi parte integrante del popolo ttaliano. 

II pentito Cancemi: «Qualche giomo prima di Capaci incontro gente influente» 

Stragi, se Riina parla dei «mandanti» 
m PALERMO. Riferiscono i gior-
nali che Totft Riina non ha voluto 
parlare ne con Vigna ne con Ca-
selll. I due procuratori di Rrenze e 
Palermo erano andati a trovarlo il 
21 aprile, il giomo dopo le clamo-
rose dichiarazioni del pentito Sal-
vatore Cancemi, a Rebibbia. Con 
Vigna e Caselli, Riina spesso ha al-
zato la voce, non limitandosi al si-
lenzio che si addice al boss. Tutto 
si 6 dunque risolto nel tentativo 
(fallito) di awiare un dialogo con 
il numero uno di Cosa Nostra? Ab
biamo I'impressione che «dietro» 
ci sla molto di pifl. Vediamo. 

Tutti si lamentano che in Italia i 
pentlti sono «troppi» e che stiamo 
assistendo a un'overdose di disso-
ciazioni; di una gara per giungere 
primi al confessionale giudiziario; 
al punto che il capo del servizio di 
protezione dei pentiti - Antonio 
Manganelli - propone di mandarli 
«a lavorare», visto che non potran-
no restate all'infinito nello stato di 
famiglia dei contribuenti. Due ci-
fre per capire, 1119 collaboratori 
a!31 dicembredel 1995,esiporta-
no al seguito 4898 (amiliari altret-
tanto «protetti» Un arcipelago 
sommerso. E die a questi numeri 
slano da agglunggre i «teslimoni», -
coloro cioe che pur non prove-
nendo da organizzazioni criminali 
hanno molto visto e molto raccon
tato, - non sernplifica il quadro. 

I lmandante 

Se in tanti si «pentono»e pur ve
ro che ncssuno si costituisce. 
Spontaneamente, s'intende. Stia
mo parlando di un illustre scono-
sciuto II quale decide di racconta-

DAL NOSTRO INVIATO 

SAVflMO LOOATO 
re a freddo tutto ci6 che sa o ha or
dinate di fare. Avete mai visto in
fatti un mandante che abbia getta-
to la maschera? O un grande bu-
rattinaio diposto a svelare di quali 
pedine si sia servito in questi cin
quant'anni di storia repubblicana 
(e di misteri)? Se si facesse uno 
studio statistico sulle parole di 
«cronaca» piu adoperate, la parola 
«mandante» starebbe in cima, fra 
le piu dette, le piu scritte. E in as-
senza di esempi concreti, specifi-
ci, presi dal vivo. La lunga premes-
sa solo ^er rilevare che ormai, nel 
nostra paese, si awerte una gran
de «fame» di mandanti. E le crona-
che di queste ultime settimane lo 
confermano. 

Tutti i giudici piu seri che si so
no occupati e si occupano di stra-
gismo «sanno» ormai con assolula 
certezza che la pista mafiosa si e 
esaurita. Spieghiamoci bene. Tutti 
gli investigatori sanno che le piste 
di Cosa Nostra, sia che vengano 
imboccate da sud o da nord, da 
ovest o da est, conducono comun-
que a Totd Rima. Con qualche 
«stazione» o «deviazione» interme
dia: Leoluca Bagarella o Nilto San-
tapaola, Giovanni Brusca o Gaeta-
no Badalamenti. Pu6 esserci an
che qualche circonvallazione» 
che porta a Bernardo Provenzano 
oPietroAglieri.Masiamoli Sec'e-
ra una «cupolap - e una cupola* 
c'era, e forse una sua larva esiste 
ancora - i nomi sono quelli, poco 
da aggiungere, niente da togliere 
Verrebbe da dire: e allora, chiuso 
il discorso. Dubitiamo mvece for-

temente che se in questo momen
ta venisse sottoposto agli italiani 
uno di quei sondaggi che vanno 
tanto per la maggiore la risposta 
sarebbe scontata, prevista e pre-
vedibile. Ipotesi di domanda: die
tro le stragi di Capaci e via D'Ame-
lio c'erano «solo» Tot6 Riina e 
compagni? Dietro via dei Georgo-
fili o via Fauro o Milano, c'era «so-
lo» il cupolone mafioso? Vorrem-
mo azzardare: il novanta per 
cento degli intervistati risponde-
rebbe un secco «no», il due per 
cento «non sa rispondere» e I'ot
to per cento risponderebbe con 
un timidissimo «si». 

Lasciatelo parlare 

Non c'e dunque da meravigliar-
si se gli stessi magistral!, giunti a 
una fase avanzatissima del loro la
voro, awertano quasi un senso di 
«incompletezza». Una signora, vit-
tima delle esplosioni di Firenze, 
vedendo in aula Tot6 Riina nei 
giorni dell'udienza preliminary 
che poi si e conclusa con il rinvio a 
giudizio, ha dichiarato: "Riina mi 
ha fatto una gran pena. Ma possi-
bile che fosse solofc. Gia. Possibile 
che fosse solo? Negli ultimi tempi, 
si sono moltiplicate le sottolinea-
ture sull'esistenza (non provata) 
dei mandanti. Vi hanno alluso, an
che se con modalita different, i 
giudici (iorentini: dal procuratore 
Pierluigi Vigna al suo vice, France
sco Fleury, lasciando intendere 
che non si accontenteranno facil-
mente dell'unica «pista mafiosa». 
Molto esplicito, il gip fiorenlino 

Ciancario Caselli 

Giuseppe Soresina ha osservato-
•Obbiettivi come i Georgofili o San 
Giorgio al Velabro sono un po' 
troppo fini per la mentalita mafio
sa. E in piu sono anche troppo 
lontani da Brancaccion. E a Firen
ze «risponde» Caltanissetta. II pro
curatore capo Giovanni Tinebra, 
titolare delle inchieste sulla strage 
di Capaci ( Unita dei 5 giugno), 
alia domanda «a quali "forze" sot-
terranee preslate maggiore atten
zione?", ha risposto: «...potentati 
economici e politici ma anche 
pezzi deviati dello Stato. Non ab
biamo supporti gia consolidati ma 
intendiamo sollevare uno per uno 
i veti che celano quegli scenai i». 

«Scenari», «altre enlita», "man
danti", diventano allora sinonimi 
giudizian o giomalistici per rac-
chiudere il medesimo concetto. 
non di sola Cosa Nostra e lastrica-
ta la strada insaguinata delle stragi 

degli anni '90 E qui torniamo a 
«don» Totd Riina. II pentito Salva-
tore Cancemi, che a quel che se 
ne sa non parla a vanvera, ha rac
contato a Rebibbia, durante il pro-
cesso di Capaci (20 aprile) • «Raf-
faele Ganci mi disse che qualche 
giorno prima della strage, TotO Rii
na ebbe incontri con persone 
molto importanti che non appar-
tenevano a Cosa Nostra...". Ecco i 
cosiddetti <imandanli». Bisogna 
cercarli, proprio perche e da 
escludere che intendano costituir-
si alcommissariato piD vicino. 

II «pentimento» di Totd Riina 
pud essere una strada percorribi-
ie? Si. A condizione che 1'antima-
fia non si crogioli nei successi in-
vestigativi gia raggiunti A condi
zione che non abbia la supponen-
za di ritenere - e di supponenti e 
minimalist! in giro ce ne sono sin 
troppi - che tutte le strade portano 
solo a Totd Riina. E sarebbe un er-
rore imperdonabile «dimenticare i 
mandanti". II «gran rifiuto" del boss 
si e tirato dietro un assordante can 
can. Non essendo mai stato ha 
quelli che quando era latitante di-
cevano «Riina non lo prenderan-
no mai», non sono fra quelli che 
oggi dicono «Riina non pailera 
mai». Mi sembra anzi che il vec-
chio boss, a pochissima distanza 
dail' arresto del figlio Giovanni, 
detto «Cicciuzzo», sia diventato 
improwisamente e inspiegabil-
mente loquace tanto da dire la sua 
a proposito di Sacchi e della scon-
fitta degli «azzum» Usciatelo par
lare...Se mai si decidesse a colla-
borare», uno come lui, vorra parti-
re sicuramente da molto lontano 

IL CONTRATTO 
DI SERVIZIO NEL 
TRASPORTO 
LOCALE 
Ltnee guida, ambm applkattvi, rapporto tra regofatori e regolati 

SEMINARIO 

19 GIUGNO 1996 
PROGRAMMA 

Ore 9.30 Apertura e coordinamento dei lavori-
Armando Sarti - Presidente V Commisione Cnel 

- Ore 9.45 Introduzone-
Manrico Donati - Vice Presidente V Commisione Cnel 

-Ore 10.00 Relazioni: 
Antonino Giordano - Vice Presidente Attn Torino 
Carlo Talice - University «La Sapienz<*» di Roma 
Dibattilo: Sono prevhti gli mlerwntt d\ 
Raflacle Bazzoni Assessore Regione Veneto 
Massimo P'Antona: // Umversuh di Napoli 
Gianni Guerra: Presidente ATM Torino 
Michele Mela: As,\es\ore Regione Lazio 
Enrico Mingardi: Presidente Federtraspom 
Angclo Muzio: Vice Presidente ANCI 
Francesco Pacifico: Presidente ANAC 
Marccllo Panettoni: Presidente UPl 
Gianfranco Parenti: Assessor? Comune di Bologna 
AngeloSanza: Presidente FENIT 
Renato Strada: Presidente della Comulta dei Consuinaton 
Chicco Testa: Presidente CISPEL 
Cesarc Vaciago: Dnettore Generate F,S. 

Intervengono i Consiglieri CNEL: 
Sandro Dcgni; Salvatorc Frjsella; Renato Matteucri 

- Ore 13.30 Conclusioni: 
Giancarlo Tesini o\ser\>atar'to CNEL sulla mobilm) 
Un rappresentante del Governo 

CNEL: Viate David Lubin, 2 - 00196 ROMA 
Segreteria; Tel. 06/3692304 • fax 06/3692319 


